

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne  
1 An 6 Mois 3 Mois 1 Mois  
POUR LES ETATS-UNIS... \$ 9.00 \$ 4.50 \$ 2.25 \$ 0.75  
POUR L'ETRANGER... 12.15 6.10 3.05 1.05



Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire  
1 An 6 Mois 3 Mois 1 Mois  
POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.75  
POUR L'ETRANGER... 4.00 2.05 1.35 1.05

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI MATIN, 15 AVRIL 1914

87ème Année

## Réunion au Consulat de France Formation d'un Comité du Souvenir Français en Louisiane

Hier après-midi à 4 heures de l'après-midi les notabilités de la colonie française et louisianaise se sont réunies au consulat de France, rue Bourbon; convoqués par M. Pierre Lacaze en vue de former un comité pour la réédification du monument érigé en l'honneur des officiers et marins de l'avis "le Tonnerre", morts de la fièvre jaune en 1857 à l'embouchure du Mississippi. Les personnes suivantes assistaient à cette réunion: MM. J. M. Vergnolle, Emile S. Ecuver, J. A. Buisson, Sébastien Roy, Octave Garsaud, Col. Hugues J. de la Vergne, F. Surnéy, Edouard Dubar, René Lacroix, P. Bordenave, Maurice Lafargue, Jacques Pillot, J. G. Roussel, Jules de Laage, André Lafargue, A. G. Ricks, maire intérimaire de la Nouvelle-Orléans, Paul Reboux, auteur dramatique directeur littéraire du "Journal". M. Pierre Lacaze avait reçu plusieurs offres de personnes qui n'avaient pu se rendre à la réunion. Le commandant du "Condé" était également excusé ainsi que ses officiers retenus par les travaux effectués en ce moment au croiseur.

Un comité a été constitué en vue de la restauration du monument élevé aux héros du "Tonnerre" et d'allier pieusement chaque année déposer une couronne et des fleurs sur leur tombe.

Ce comité a été dénommé "comité du souvenir français en Louisiane". Les présidents d'honneur sont: Son excellence M. Jusserand, ambassadeur de France à Washington, monsieur le consul général de France à la Nouvelle-Orléans; présidents honoraires docteur A. W. de Roaldes, commandeur de la Légion d'Honneur, Paul Capdevielle, chevalier de la Légion d'Honneur, Luther E. Hall, gouverneur de la Louisiane, Martin Behrman, maire de la ville, docteur Dowling, président du bureau de santé; président M. J. Vergnolle, chevalier de la Légion d'Honneur, président de la Société Française de Bienfaisance; vice-présidents, M. Pierre Lacaze, vice-consul de France, Albert Breton, président de l'Alliance Franco-Louisianaise, Bussièr Rouen, président de l'Athénée Louisianais, E. Ecuver, président de l'Union Française, J. A. Buisson, président de la Société du Quatorze Juillet et des Enfants de la France, Emile Larroux, président de la société des bouchers, le président de l'Orphéon Français, le président de la Société des Laitiers, Col. Hugues J. de la Vergne, président de l'Abeille, Emile Naudon, président de la Société de Saint-Maurice; secrétaire général André Lafargue, trésorier; Jules de Laage, chancelier du consulat de France; membres, MM. Sébastien Roy, G. Amardel, Jovite Cau, René Lacroix, Edouard Dubar, E. Pons, Octave Garsaud, Ch. de B. Claiborne, Ch. Soniat, C. Foucher, Maurice Lafargue, Lamar C. Quintero, J. C. Mayfield, Harry Loeb, Chopin, docteur Larue, A. Tujaque, Georges Théard, Ch. J. Théard, Mgr. Laval, Rév. Père Thérèse, docteur Polhier, docteur Tusson, F. C. Philippe, P. Godchaux, A. Godchaux, J. E. Merrill, G. Cusach, E. Grima, A. de Châteaufort, Bézat de Bordes, H. Bazéas, Mgr. Solignac, docteur Bousset, C. Hébert, F. Jaubert, P. Bordenave, F. Gurméy, A. A. Le-long, E. Allgeyer, Jean et Justin Harribère, Jacques Pillot, Victor Garsaud, Peter Torre, Paul Reboux, P. Gelpi, Jos. Landry, A. J. P. Ségassie.

Les personnes désireuses de faire partie du comité du souvenir français peuvent se faire inscrire au consulat.

M. Paul Reboux, qui assistait à la réunion, a spontanément offert une somme de 20 dollars comme première offrande au fonds commun du comité. Nous ne pouvons que le féliciter de ce beau geste qui l'honore.

## Visites Officielles

Le capitaine de vaisseau Grout, commandant du "Condé", s'est rendu hier matin en grand uniforme au consulat de France pour y faire sa visite officielle. Une auto dans laquelle avaient pris place M. le docteur Larue, médecin du consulat, et M. André Lafargue, avocat-conseil du consulat, attendait au débarcadère de la rue du Canal le commandant Grout. Du consulat ces messieurs se sont rendus ainsi que M. Pierre Lacaze à l'hôtel de ville, où ils ont été reçus d'une façon charmante par M. Ricks, maire intérimaire. Ce dernier a porté un toast à la marine française et leur a offert du champagne. De là le commandant Grout a été rendre visite à M. Clarence S. Hébert, collecteur des douanes qui l'accueillit avec son amabilité coutumière.

L'après-midi M. Pierre Lacaze, accompagné de M. Vergnolle, président de la Société Française de Bienfaisance et d'Assistance Mutuelle de la Nouvelle-Orléans; M. J. A. Buisson, président de la Société du Quatorze Juillet et des Enfants de la France; M. Emile S. Ecuver, président de l'Union Française; M. Larroux, président de la Société des Bouchers; M. André Lafargue, représentant l'Athénée Louisianais; M. Jules de Laage, chancelier du consulat de France, a rendu sa visite à brod du "Condé", au commandant Grout. Celui-ci a accepté l'invitation pour lui et ses officiers au banquet du 21 avril, il a aussi promis d'assister à l'inauguration de la première pierre de l'annexe de l'hôpital français jeudi, 16 avril. Il visitera également ce jour la école du Quatorze Juillet et de l'Union Française. Le dimanche suivant, sur la demande de M. Buisson, il prendra part au banquet des Enfants de la France dans les locaux de la Société du Quatorze Juillet. Le commandant a offert le champagne à ces messieurs qui se sont retirés enchantés de sa grande affabilité.

Monsieur le président et le conseil d'administration de la Société Française de Bienfaisance prient messieurs les sociétaires d'honneur de leur présence la pose de la première pierre de l'annexe de l'hôpital français qui aura lieu jeudi, 16 avril, à 3 heures très précises.

Le commandant et les officiers du croiseur cuirassé "Condé" assisteront à cette cérémonie ce qui donnera encore plus d'éclat à cette fête bien française.

Incendie sur la rue Ste-Anne  
Un cottage portant le numéro 1125 rue Ste-Anne a été endommagé environ de mille dollars par un incendie mardi matin. L'immeuble appartenait à Mme Philip Miller, concierge de l'école publique McDonogh No. 18. La perte est couverte par une police d'assurance.

## Cent mille dollars pour aider l'immigration

Les directeurs de la chambre de commerce de l'Etat de la Louisiane se réuniront aujourd'hui à dix heures du matin afin de préparer un mémoire à la Législature au sujet d'une subvention de cent mille dollars pour venir en aide au département de l'immigration dans la campagne qui sera lancée dans quelques mois pour attirer des colons en Louisiane.

## Arrivée de M. Paul Reboux

M. Paul Reboux, romancier français bien connu, chevalier de la légion d'honneur, directeur littéraire du "Journal", est arrivé à la Nouvelle-Orléans il y a deux jours. Il compte y passer quelques temps afin de se documenter et de prendre des renseignements pour la publication d'un roman qu'il a l'intention de faire paraître bientôt.

M. Paul Reboux, que nous avons eu la bonne fortune de rencontrer hier, a promis de venir nous rendre visite à l'Abeille aujourd'hui.

## Mort Tragique

Un témoin succombe subitement au moment de son interrogatoire.

La mort a arrêté instantanément sur les lèvres de Louis Brigras la réponse qu'il se préparait à faire à M. Luzenberg, avocat de district, qui avait posé la première question de l'interrogatoire au sujet d'un rixé dont Brigras avait été témoin. Cet incident dramatique a eu lieu mardi soir dans l'office de M. Luzenberg. La mort a été causée par une maladie de cœur. Brigras était âgé de 21 ans.

## Accident à un newsboy

John Borrelli, petit vendeur de journaux, a été renversé par une auto au moment où il traversait la rue Camp près de l'avenue Howard, et a été blessé au bras gauche. M. Henry Kron, le chauffeur, a offert de porter le jeune Borrelli à l'hôpital de la Charité, mais celui-ci a refusé, disant qu'il n'était pas dangereusement blessé.

## Accusation d'abus de confiance

M. Léon Varigault, agent de parfumeries, 2032 rue Carondelet, s'est plaint au chef de police que John W. Brooks et Chester Howard, qu'il avait rencontrés au New Central Hotel, au coin Julie et Baronne, et qu'il avait employés pour colporter et vendre des parfums, n'ont pas rendu compte de leurs ventes depuis plusieurs jours. M. Varigault demande que la police recherche les délinquants.

## Vol dans un magasin.

Pendant une absence momentanée de M. Henry Rosenberg, de son magasin de vêtements confectionnés, 2120 rue Palmyre, mardi soir, un nègre s'est glissé dans le local et a emporté six couvertures de lit et un complet pour garçon, le tout évalué à 15 dollars. Le voleur a été vu à l'œuvre par une petite fille du voisinage.

## Vol d'une banque de téléphone

Soupçonnés d'avoir brisé une banque de téléphone dans le café de Joseph Julian, au coin des rues Remparts et Ste-Anne, Sam Moke et Alvin Wells ont été arrêtés hier soir par les agents de police Ivy, Sansovich et Polvany, et écroués à la station du troisième arrondissement. La somme de \$7.45 avait été soustraite de la boîte.

## ALLEMAGNE

Le Pape et le Comte Hertling.

Correspondance Spéciale de L'Abeille.  
Munich, 14 avril. — Le Pape vient de conférer la dignité de Grand-Croix de l'ordre de Pie IX à M. de Hertling, Ministre-président et des Affaires Etrangères de Bavière.

Cette distinction a une signification particulière. M. de Hertling a toute la confiance du roi Louis, prince très catholique et à souvent rempli d'importantes missions confidentielles auprès du Vatican, auprès de Léon XIII particulièrement, de la part du Kaiser, plusieurs fois même auprès de Pie X. Ce sont les services rendus que le Pape a voulu récompenser et en même temps le dévouement de M. de Hertling au Saint-Siège aux intérêts de l'Eglise catholique en Allemagne.

Dans la nouvelle situation qui est la conséquence de l'avènement du roi Louis, M. de Hertling a une influence de plus en plus grande et reste en Allemagne la personnalité catholique la plus efficacement influente peut-être, pour maintenir assez bonnes les relations personnelles entre le Kaiser et le Vatican.

## LES CATHOLIQUES ET LE CINEMA.

Correspondance Spéciale de L'Abeille.  
La "Semaine Religieuse de Langres" met les fidèles en garde contre les représentations cinématographiques, qu'on ne saurait, dit-elle, condamner en soi, par elles sont intéressantes et instructives, mais qui offrent des périls de plusieurs sortes. Et l'organe diocésain invite ses lecteurs à faire leur profit des avertissements que l'épiscopat allemand vient de donner à ce sujet dans une lettre collective, et qui recommandent aux adultes comme aux mineurs de ne fréquenter qu'avec une extrême réserve les spectacles cinématographiques.

## TURQUIE

UN dementi.

Correspondance Spéciale de L'Abeille.  
Constantinople, 14 avril. — L'Agence Ottomane a démenti officiellement le bruit d'après lequel le chargé d'affaires de Serbie à Constantinople aurait fait des démarches auprès des ambassadeurs pour les informer que vingt mille hommes, Turcs et Bulgares, formant des bandes et munis de mitraillesuses attaquaient la frontière serbe dès qu'ils en recevaient l'ordre.

## Le dernier journal Turc d'opposition supprimé.

Constantinople, 14 avril. — Le "Peyman", l'unique journal qui faisait une opposition masquée au Gouvernement, a été supprimé définitivement par ordre des autorités militaires.

## Harry K. Thaw

Sa libération dépend de la Cour Suprême.

Concord, N. H., 14 avril. — Le writ de habeas corpus demandé par Harry Kendall Thaw a été accordé par la Cour de District des Etats-Unis en session à Concord. Le célèbre prisonnier soupçonné d'aliénation mentale et dont l'histoire est connue du monde entier, ne sera pas toutefois remis en liberté avant que la Cour Suprême des Etats-Unis ait statué sur la question de l'appel présenté par la partie adverse. — L'avocat de district de l'Etat de New-York.

## LA LIGNE MATEUR-NEBEUR.

Correspondance Spéciale de L'Abeille.  
Tunis, 14 avril. — La section de la ligne ferrée Mateur-Nebeur, comprise entre les stations de Sidi-Smail et de Mendjame-Khoréddine, a été ouverte à l'exploitation le 1er Mars.

## M. CAILLAUX JUGE A SES DEBUTS.

Correspondance Spéciale de L'Abeille.

Nous trouvons dans une lettre écrite par M. Joseph Magnin, alors Président de la Commission du Budget au Sénat, un paragraphe sur M. Caillaux fort intéressant, malgré les libertés d'expression, qu'explique une correspondance amicale. Cette lettre est datée du 2 janvier, 1901:

"Je ne puis rien auprès du jeune et bouillant Caillaux qui, depuis quatre jours, ne doit pas me prêter dans son cœur, ce qui ne le changera pas, ni moi non plus. Il a du talent c'est vrai, mais rouillard, comme les fesses d'un postillon. Avec cela, quel républicain! d'origine, de tradition, de famille, de conviction. Amen !!!"

## La Salle Italienne

Une Fête au bénéfice du fonds de Bâtisse.

Les dames de la colonie italienne préparent le programme d'une grande fête en plein air au bénéfice du fonds de bâtisse du siège social des sociétés italiennes. Mlle C. M. Patorno, présidente, et Mme John Patorno, vice-présidente du comité général, assistées par des sous-comités, travaillent avec beaucoup de zèle aux préparatifs de cette fête qui aura lieu samedi, 18, et dimanche, 19 avril, au local de l'association italienne, 1020 Avenue de l'Esplanade. Il y aura un lancement de ballon à six heures du soir, samedi; à huit heures, concert; à neuf heures, vues cinématographiques. A trois heures dimanche après-midi, le consul italien Cav. G. Gentile prononcera un discours, et à 8 heures il recevra les membres de la colonie; à neuf heures, vues cinématographiques. La fête prendra fin vers minuit.

## Sous de faux prétextes.

La police a mis la main sur Sidney Torrebonne, demeurant 1816 rue des Français. Il est accusé d'avoir obtenu la somme de dix dollars de Mme Joséphine Vitran, sous le faux prétexte que son mari M. Vitran, avait été arrêté et avait besoin d'argent pour frais d'avocat. L'inculpé a fourni un cautionnement pour comparaître devant la Seconde Cour Criminelle.

## Séance du Grand Jury.

Le grand jury de la Paroisse d'Orléans a siégé hier et a conduit une enquête au sujet d'une attaque criminelle par un nègre, Archie Farrow, sur la personne d'un enfant de huit ans, Margaret Hutzler.

L'accusation contre Louis Kuhnel, d'avoir mis le feu à la demeure de sa sœur, au numéro 525 Sud Mira, a aussi été le sujet d'une investigation.

## Banquet en l'honneur du "Condé"

Le banquet populaire en l'honneur des officiers et marins du "Condé" aura lieu mardi, 21 avril, dans une des salles de la Société du Quatorze Juillet. Toute personne désireuse d'y prendre part est priée de s'inscrire au consulat de France ou au local des différentes sociétés françaises de la ville.

## Pompier blessé par un ivrogne

Un individu pris de boisson et armé d'un canif a attaqué un des pompiers de l'équipe d'Alger et lui a labouré le côté gauche avec son arme. La blessure n'est pas sérieuse. L'assaillant qui se nomme Tony Bommer, âgé de 57 ans, et demeurant au coin Seguin et Alix, a été arrêté et traduit par un agent de police devant le recorder Goff, qui lui a infligé une amende de cinq dollars. Le pompier, George Hamlin, a repris son service.

## BULGARIE

Le Catholicisme en Bulgarie.

Correspondance Spéciale de L'Abeille.  
Du "Bulletin des Informations Religieuses":  
La guerre de Turquie a appelé particulièrement l'attention sur la situation religieuse dans la péninsule balkanique. Le B. I. R. S. a déjà reçu des correspondances fort intéressantes sur le catholicisme en Serbie. Voici quelques renseignements sur le catholicisme des Bulgares, de Bulgarie, de Thrace et de Macédoine.

En Bulgarie, après la constitution de la principauté, délivrée des jougs du Turcs, un Archevêque catholique fut envoyé par Pie IX en 1861, le patriarche de Constantinople ayant refusé de nommer un exarque bulgare. L'Union catholique progressa rapidement et on avait enregistré 60,000 conversions lorsque la Russie intervint pour exiger le départ de l'Archevêque et l'installation d'un exarque schismatique.

En Thrace, l'Union fut créée par un nommé "Pantéléimon". Un jeune Bulgare Petke Jelesov, était entré comme moine dans un des couvents sermatiques de l'Athos. Il fut plus tard chassé par ses frères de tous les monastères, mis en prison et maltraité; à 70 ans, sous le nom de Pantéléimon, il se convertit au catholicisme, et par son zèle et sa foi ardente, parvint à fonder plusieurs couvents dans la région de Andrinople.

En Macédoine, l'Union avait été fondée en 1874. Un évêque schismatique Nil Izvorov, qui était très populaire, fut déposé par l'exarque sur l'ordre du patriarche de Constantinople, se convertit au catholicisme et fit de nombreuses conversions.

Actuellement, sur 4 millions de bulgares, il y a 40,000 catholiques et 500,000 musulmans; le reste est orthodoxe.

## LES ACTIONS DU "FIGARO".

Correspondance Spéciale de L'Abeille.  
Le "Globe", le Grand journal financier, relève que, depuis quelque temps, les actions du "Figaro" évoluaient entre 480 et 475 francs. Au lendemain de l'assassinat de M. Gaston Calmette, elles sont montées à 535 francs.

Le "Globe" ajoute que M. Calmette avait réussi à donner au journal une vitalité nouvelle. Après l'affaire Dreyfus, le dividende était descendu de 50 à 45 francs; en 1899, à 35 francs, en 1900 à 0. En 1901, année où M. Calmette entra en fonctions, il fut porté à 20 francs et il se releva, peu à peu, jusqu'à 30 francs.

Les recettes qui avaient été de 2 millions 985,000 francs en 1902 atteignaient 3 millions 688,000 francs en 1909, et elles passeront à 3 millions 985,000 francs en 1910 et à 4,126,000 en 1911, malgré l'abaissement des prix de vente et de l'abonnement en Octobre 1910.

Toutefois, en 1912, les résultats avaient été moins bons que précédemment. Les recettes descendirent à 3,903,000 francs et les bénéfices nets ne ressortirent qu'à 575,000 francs contre 647,000 en 1911, malgré une réduction d'une quarantaine de mille francs dans les amortissements. Le dividende n'avait pu être maintenu à trente francs que grâce à un emprunt au rapport à nouveau qui fut ramené de 160,00 à 102,000 francs.

D'après certains bruits, les résultats de 1913, qui ne sont pas encore définitivement arrêtés, ne seraient guère meilleurs.

## Embrasse-moi, Aglaé, on vient de te demander en mariage.

— Mais, papa, je me veux pas quitter maman!

— Je te permettrai de l'emmenner.

## Il se plait surtout dans la société des dames entre deux âges.

— C'est donc pour cela qu'on l'appelle "l'homme qui rase les mûres!"

## Le Procès Walters

Encore un ajournement sur motion des avocats de l'accusé.

Correspondance Spéciale de L'Abeille.  
Opéloous, 14 avril 1914.—Pour la seconde fois l'audition de l'affaire Walters a été ajournée au lendemain. Sur motion des avocats de la défense, le tribunal a accordé un délai de 24 heures afin de permettre à deux témoins J. L. Linden et Alex Edwards de se rendre à Opéloous. Linden est, dit-on, d'une grande ressemblance avec Walters, et celui-ci veut prouver que c'était Linden et non pas lui qui avait été vu dans les environs de la ville d'Opéloous, lors de la disparition du petit Bobbie Dunbar, et que les personnes soutenant avoir aperçu Walters, avaient été trompées par cette ressemblance. Julia Anderson, qui réclame l'enfant comme sien, prétend être certaine d'une décision favorable et exprime hautement toute sa sympathie envers Mme Dunbar.

M. D. L. Bledsoe, de Iron City, Georgie, a confié aux membres de la presse que Walters a une femme et quatre enfants en Georgie, et qu'il était un commerçant aisé, mais qu'à la suite d'un procès pour meurtre, Walters a commencé sa vie errante et vagabonde.

## Nouvelles de la Louisiane

Winnsboro, 14 avril. — La réunion spéciale du jury de police de Franklin convoquée pour l'abolition de l'ordonnance sur la destruction des tiques s'est réunie ici. L'ordonnance a été maintenue.

## Alexandrie, 14 avril. — A. J. Toll, nommé secrétaire de la chambre de commerce d'Alexandrie par le président W. D. Maas, est arrivé de Norwood aujourd'hui.

## Homer, 14 avril. — Les écoles publiques de la paroisse Claiborne ont terminé samedi leur concours littéraires et artistiques. L'école supérieure de Homer a gagné la coupe pour la seconde fois.

## Homer, 14 avril. — Le juge Barnett a condamné Jessie Backman à quatre ans de pénitencier pour le meurtre de William White pendant les fêtes de Noël.

## Ruston, 14 avril. — Le cours d'eau de l'Institut Industriel de Louisiane a été inauguré lundi au milieu d'une nombreuse assistance.

## Plaquemine, 14 avril. — John R. Hébert, mort hier à Covington, a été enterré au cimetière de Point Pleasant, lundi. Il était âgé de 23 ans et était fils de Sidney Hébert et petit-fils d'Alexandre Hébert, décédé.

## Bogalusa, 14 avril. — Le représentant Delos R. Johnson va introduire devant la législature d'Etat un projet de loi défendant les jeux et la vente des boissons à moins de 5 milles des écoles supérieures de Bogalusa.

## Monroe, 14 avril. — Le restaurant Métropolitain fermé samedi après-midi par ordre du docteur Oscar Dowling, président du bureau de santé, a été rouvert ce soir après s'être mis en règle avec les règlements sanitaires.

## Décision en faveur de la Défenderesse

Le juge Renshaw de la Cour de Cité a rendu un arrêt en faveur de la People's Industrial Insurance Company, contre laquelle un procès en réclamation de 77 dollars et en dommages-intérêts avait été présenté par Biram Jones.